
ATA Nº 012/2013

Aos 05 (cinco) dias do mês de Junho de 2013 (dois mil e treze), às 18h20min (dezoito horas e vinte
minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença dos 9
(nove) Vereadores, reuniu-se ordinariamente o Poder Legislativo. A presidente  GELCY INÊS DE
BORBA iniciou a sessão com 10min (dez minutos) de antecedência com a concordância de todos os
vereadores em função da abertura da Feira do Livro que será às 19h30min (dezenove horas e trinta
minutos), saudando a todos e invocando o nome de Deus. Primeiramente foi apreciada a  ATA Nº
011/2013.Os vereadores receberam a Ata nº011/2013 com antecedência , com consequente leitura e
análise.  A Presidente  colocou  em votação  e  foi  APROVADA POR UNANIMIDADE A ATA Nº
011/2013. EXPEDIENTE: Foram lidas as correspondências recebidas de 22 (vinte e dois) de Maio de
2013 (dois mil e treze) até 05(cinco) de Junho de 2013(dois mil e treze), merecendo destaque: Ofício
da  Comissão  de  Constituição  e  Justiça  da  Assembleia  Legislativa  do  Estado  convidando  para
participar do Seminário no dia 21 (vinte e um) de Junho às 9h (nove horas) no Teatro Dante Barone do
Poder  Legislativo,  comunicados  do  Ministério  da  Educação  informando  liberação  total  de  R$
17.915,10 (dezessete mil, novecentos e quinze reais e dez centavos), destinados a garantir a execução
de programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação,  telegramas do Ministério  da
Saúde informando a liberação de R$ 16.490,00 (dezesseis  mil  e  quatrocentos e  noventa reais),  o
Ofício  do  Gabinete  do  Prefeito  nº  180/2013  que  solicita  a  indicação  do  Titular  e  do  Suplente
representando  a  Câmara  de  Vereadores  no  Conselho  Municipal  da  Cultura,  ficou  decidido  pelo
plenário  o Vereador  João Henrique Dullius  como Titular  e  o  Vereador  Sérgio  Luis  Backes  como
Suplente.  ORDEM DO DIA:  O Projeto  de  Lei  nº  049-01/2013  do  Poder  Executivo  QUE CRIA
CARGO DE PROVIMENTO POR COMISSÃO E FIXA PADRÃO DE VENCIMENTOS,  que ficou
retido  na sessão anterior, colocado em votação foi REPROVADO por 05(cinco) votos contrários dos
vereadores  Anastacia  Maria  Schuster  Zart,  José  Flávio  Wilgen,  João  Pedro  Nonnenmacher,  José
Carlos Eckert e João Henrique Dullius, e 03 (três) votos a favor dos vereadores Jair Guerino Klein,
Sérgio Luis Backes e Lovani Weiand . O Projeto de Lei nº 051-01/2013 do Poder Executivo QUE
ATUALIZA TABELA DE VALORES DO ANEXO I DA LEI Nº095-02/98,  colocado em votação foi
APROVADO POR UNANIMIDADE. O Projeto de Lei nº 052-01/2013 do Poder Executivo QUE
AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A FIRMAR CONVÊNIO COM O BRADESCO, colocado em
votação  foi  APROVADO  POR  UNANIMIDADE.  O  Projeto  de  Lei  nº  053-01/2013  do  Poder
Executivo  QUE  AUTORIZA A ABERTURA DE  CRÉDITO  SUPLEMENTAR  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi APROVADO POR UNANIMIDADE. O Projeto de Lei
nº 054-01/2013 do Poder Executivo QUE INCLUI INCISO VII E PARÁGRAFO ÚNICO NO ART. 3º
DA LEI Nº959-02/2010 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi APROVADO
POR UNANIMIDADE. A PROPOSIÇÃO Nº004/2013  do Vereador JOÃO HENRIQUE DULLIUS
que propõe que a Administração Municipal providencie a instalação de câmaras filmadoras nas ruas
centrais da cidade, colocada em votação foi APROVADA POR UNANIMIDADE. O PEDIDO DE
INFORMAÇÕES  Nº003/2013  do  Vereador  JOSÉ  CARLOS  ECKERT  que  solicita  que  sejam
respondidas pelo Poder Executivo questões relativas a concessão de uso de área de terrenos: 1-Por que
o Projeto de Lei nº 621-04/2012 do Poder Executivo QUE AUTORIZA O PODER EXECUTIVO
MUNICIPAL  A  EFETURAR  CONCESSÃO  DE  USO  DE  ÁREA  DE  TERRENOS  PARA
INSTALAÇÃO DE INDÚSTRIA DE MÓVEIS SOB MEDIDA E SERIADOS  enviado à Câmara de
Vereadores  pela  Administração  anterior  ,  que  ficou  retido  em vista  de  restrições  pela  legislação
eleitoral, cuja retirada de pauta foi solicitada através do Ofício GP nº018/2013, não mais retornou para



 apreciação desta Casa Legislativa? 2-Quais critérios de avaliação dos Projetos de Lei 619-04/2012 e
622-04/2012 em relação ao Projeto de Lei nº621-04/2012, pois os mesmos já retornaram com outra
numeração para apreciação desta Casa Legislativa e foram aprovados? 3-Se o CODECRUZ aprovou,
qual o motivo da demora? Colocado em votação foi APROVADO POR UNANIMIDADE. Após a
Presidente solicitou a inscrição dos vereadores interessados em usar a tribuna para que o Assessor
Jurídico proceda o sorteio da ordem. EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA: O Vereador
JOÃO HENRIQUE DULLIUS, saudou todos os presentes, comunicou que tem o suplente de vereador
Sr. Erno Dahlen internado na UTI solicitando a solidariedade dos colegas vereadores. Sugeriu que os
funcionários públicos que trabalham nas estradas e obras usassem uniformes, seria bonito e mais fácil
de  identificá-los.  Disse  que  na  sexta  feira  de  noite  o  pessoal  da  feira  do  produtor  deixou  tudo
organizado e no sábado pela manhã quando chegaram para realizar a feira estava tudo destruído no
Parque Poliesportivo, falou com pessoas que acham que o Parque precisa ser cercado e estipular um
horário de uso, permanecendo fechado no horário estipulado. Sugeriu a criação da Secretaria do Meio
ambiente e que os cargos deveriam ser ocupados por pessoas técnicas concursadas.  Apresentou a
Proposição para fazer o monitoramento do Centro com Câmaras filmadoras por estar preocupado com
os furtos, assaltos e a segurança, e que este pedido já havia sido feito pelo atual Prefeito na época em
que foi Vereador. A Vereadora ANASTACIA MARIA SCHUSTER ZART fez a saudação a todos os
presentes, se referiu aos pedágios que estão com as cancelas abertas como o da RS 453, mas que pode
ser fechado e passar a ser cobrado o valor de R$ 5,20(cinco reais e vinte  centavos) pela nova Empresa
Administradora, muitas pessoas estão felizes pelo pedágio estar liberado e muitos estão preocupados
pois podem perder a isenção da tarifa, se referiu que quando o Pedágio funcionava no antigo local
houve a instalação do pedaginho e em virtude disso foi mudado para outro local fechando uma estrada
centenária onde as pessoas precisam passar para sair de Boa Esperança. Apontou a necessidade da
Câmara ter uma sala própria e adequada para recepcionar Deputados e autoridades. Informou que foi
marcada para terça feira uma audiência em Porto Alegre para tratar da isenção dos Cruzeirenses na
Praça de Pedágio que passam diariamente para se deslocar ao trabalho, que são mais de duzentas
pessoas,  mas  que  estão  se  mobilizando  através  de  contato  por  telefone  e  email  para  fazer  uma
manifestação, além de ter  agendado a reunião com o Presidente da EGR, o Deputado alegou que
certamente irá continuar a isenção das tarifas para quem já tinha o cartão . Agradeceu ao Secretário de
Estradas pelos serviços realizados nas estradas de Picada Aurora, na Baiúca e o acesso na propriedade
de Dulce Arenhart para escoar a produção. Parabenizou a Secretária da Educação pela organização da
Feira  do Livro,  que a  leitura é  em primeiro lugar,  fundamental  no crescimento,  na formação,  no
aprendizado e é muito importante a  integração entre as Escolas Municipais e Estaduais. O Vereador
SÉRGIO LUIS BACKES fez a saudação a todos os presentes, agradeceu a todos que colaboraram
com a ação entre amigos do Moinho Ferronato, a família do Sr. Camilo Mallmann pela doação do
prêmio que foi um boi e ao Sr. Jorge da Gráfica pela doação dos blocos da rifa, o prêmio sorteado saiu
para um morador do Mato Grosso do Sul que vai dar o boi para a festa de inauguração do Moinho
reconstruído.  Se referiu ao pronunciamento na sessão anterior da colega Vereadora Anastacia que
Cruzeiro crescia que nem rabo de cavalo por causa da mudança da Rodoviária, que agora se percebe
como não tinha segurança junto ao Parque que foi todo depredado, como afirmou a pouco o colega
João, tá uma baderna lá, também que o Vereador que falava de rabo de cavalo não fez o acostamento
de São Rafael e São Gabriel.  Lembrou que o Município iria ganhar uma Retro e uma patrola do
programa  Pac2  encaminhado  pela  Administração  anterior,  mas  que  sete  dias  após  as  eleições  a
Administração pediu a sua exclusão, isto não é mais rabo de cavalo, já perdeu o rabo, disse que não
admite uma Administração fazer tal coisa, que as máquinas viriam  não  só  para  atender  duas  ou três



 siglas  partidárias,  mas  sim para  todos,  afirmou que ainda  bem que virá  uma Retro  nova que  a
Vereadora  Anastacia  conseguiu  com   uma  verba  de  deputado.  Se  referiu  ao  Projeto  reprovado
referente a criação do cargo de supervisor do meio ambiente, que a Bióloga tem condições e teria mais
gastos e seria melhorado o seu salário, assim vai acarretar mais gastos para a administração e que
representa um retrocesso, que o rabo de cavalo não cresce mais para baixo, ele já caiu. O Vereador
JOSÉ CARLOS ECKERT fez a saudação a todos os presentes, se referiu aos quebra molas a serem
instalados no Município para redução de velocidade,  sugeriu uma reunião  com  o  setor  de  trânsito
para  o  fim  de  esclarecimentos  sobre  o funcionamento da Lei de instalação de quebra molas para
podermos repassar a população. Disse que tem gente que muito pouco vem para o Centro da Cidade e
para indicar melhor as Ruas de mão única fossem pintadas setas indicativas no asfalto. Disse ter feito
pedido ao Secretário Russo para substituir lâmpadas queimadas na Rua da Divisa. Complementou o
colega Vereador João Dullius referente ao Parque Poliesportivo, que primeiro os vândalos só faziam
sujeiras, mas agora estão quebrando tudo, sugeriu colocar um guarda ou fazer como Estrela e fechar
num determinado horário. Parabenizou a Secretária de Educação Aline pela Feira do Livro e salientou
que a leitura é essencial no aprendizado. Nada mais havendo a tratar, a Presidente Gelcy Inês de Borba
encerrou a sessão convidando a todos para a próxima sessão ordinária, a realizar-se no dia 19 de Junho
de 2013, quarta-feira, no horário das 18h30min  (dezoito horas e trinta minutos). SALA DE SESSÕES
DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS,  AOS 05 DIAS DO MÊS DE
JUNHO DE 2013.

ANASTACIA M. S. ZART               GELCY INÊS DE BORBA
Primeira Secretária                  Presidente da Câmara de Vereadores 


